

■ El Ejecutivo ha sostenido conversaciones con senadores de la oposición para nombrar a un economista de sensibilidad de centro-derecha. Tres candidatas lideran la carrera.

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

Desde el pasado 20 de mayo, el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) tiene una silla vacante, ya que en esa fecha concluyó el período de cinco años de Aldo Lema.

Por lo tanto, la entidad lleva prácticamente dos meses funcionando con cuatro titulares: su presidente Jorge Rodríguez Cabello, el vicepresidente Hermann González, y las consejeras Jeannette Von Wolfersdorff y Marcela Guzmán.

La vacancia se da en un período de alta carga laboral para la entidad, que ha estado en el debate respecto a la compleja situación de las finanzas públicas, hablando inclusive de un “estrés fiscal”. También, se da en la recta final de la preparación del proyecto de ley de Presupuestos 2025.

Con esto en mente, el Ministerio de Hacienda está afinando la nominación del reemplazante del cupo del economista uruguayo, anuncio que se realizaría próximamente.

A mediados de junio, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, activó conversaciones con los senadores de oposición de la comisión del ramo, dado que el cupo vacante es de sensibilidad de la centro-derecha. Los consejeros del CFA, al igual que los del Banco Central, son nominados por el Presidente de la República y aprobados por el Senado.

Los integrantes del máximo órgano ejecutivo del Consejo Fiscal duran cinco años en sus cargos, con la posibilidad de ser reelectos por



MACARENA GARCÍA,
 INVESTIGADORA DE LIBERTAD Y
 DESARROLLO (LYD).



CRISTINA TORRES,
 EXDIRECTORA DE PRESUPUESTOS Y
 ACADÉMICA DE LA U. SAN SEBASTIÁN.



JUAN JOSÉ OBACH,
 DIRECTOR EJECUTIVO DE
 HORIZONTAL.

Hacienda afina nominación de **nuevo** consejero del CFA a dos meses de salida de Lema

una sola ocasión.

El diálogo con los senadores Juan Antonio Coloma (UDI), José García (RN) y Felipe Kast (Evópoli) se da en paralelo a las tratativas para cerrar un acuerdo para votar la idea de legislar del proyecto que refuerza el cumplimiento de las obligaciones tributarias de los contribuyentes, texto que hoy copa parte importante del trabajo de la comisión.

Los candidatos

Según fuentes que conocen el contenido de las conversaciones, hay tres postulantes que lideran las preferencias tanto de Chile Vamos como de Teatino 120.

Uno es el director ejecutivo de Horizontal, Juan José Obach. El

ingeniero comercial y máster en ciencias de la ingeniería de la Universidad Católica, con una maestría de la Universidad de Harvard, lidera el centro de pensamiento de Evópoli y ha generado redes con las actuales autoridades de Hacienda, ya que ha participado en las conversaciones en materia técnica respecto al pacto fiscal.

Juega a su favor que ya pasó por Hacienda; durante la gestión de Ignacio Briones fue jefe de gabinete y coordinador de Mejoramiento del Gasto Público, esta última una de las prioridades de la agenda del CFA.

La abogada Cristina Torres es otra de las cartas fuertes para el puesto. La abogada de la Universidad Mayor y magíster en regulación económica

La vacancia se da en un periodo de alta carga laboral para la entidad, que ha estado en el debate respecto a la compleja situación de las finanzas públicas, hablando inclusive de un “estrés fiscal”.

de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI) tiene a favor un acabado conocimiento del sector público y del proceso presupuestario, tras sus pasos por el Ministerio de Energía y la Dirección de Presupuestos (Dipres), donde partió al alero de Rosanna Costa en 2012 para luego ser directora entre 2021 y 2022. Hoy es coordinadora del Programa Fiscal del Centro de Políticas Públicas de la Universidad San Sebastián.

Macarena García, economista senior de Libertad y Desarrollo (LyD), se menciona como otro de los nombres fuertes. Ingeniera comercial y magíster en la disciplina de la Universidad Católica, cuenta con pasos por el Banco Central, la jefatura de Estudios de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y las consultoras de exbanqueros centrales como Vittorio Corbo y Jorge Desormeaux. También ha asesorado a la bancada de la UDI en la discusión presupuestaria.

Otras opciones que generan apoyo son el asesor de la presidencia del Banco Central y exHacienda, Cristóbal Gamboni; el decano de Administración y Economía de la Universidad Diego Portales y exsubdirector de Dipres, Mauricio Villena; y la vicerrectora académica de la Universidad Adolfo Ibáñez, Soledad Arellano.